平成22年(2010年)1月1日

(4)

阪神・淡路大震災から15年

ミュニティとにぎわいのあるまちへ



阪神・淡路大震災から15年一。

西宮北口地域は、県立芸術文化センターが建設され、大型商 業施設が開業するなど、まちににぎわいと活気があふれてきて います。また、阪急西宮北口駅の乗降者数は、梅田、三宮に次 ぐようになり、人の交流が盛んになってきています。

西宮北口のまちづくりに深く関わってきた人に、これまでの 取り組みや今後の展望などについてメッセージをいただきまし たので紹介します。

は復興を成し遂げることがでいます。市民の皆さんには、 の者望に満ちた新年をお迎えの こととお喜び申し上げます。 西宮北口地域は、市民の皆 さんと共に長きに渡り震災復 大。現在は、ハード面ではほ た。現在は、ハード面でさまし た。現在は、ハード面でさると がます。市民の皆さんには、

商店街、

市場、

ています。このようなまちの 地力にひかれて子育て世代を 中心に人口も増加しており、 中心に人口も増加しており、 文教住宅都市西宮の特性を集 約したまちといえます。 この地域がこれらの特性を 生かした地域活性化に取り組 み、阪神間を代表するまちと して、活発な芸術文化の交流 とにぎわいのあるまちに発展 することを期待しています。 住んでみたい、訪れてみたい と思える、また安心して暮ら せる魅力あるまちづくりに、 これからも市民の皆さんと共 に取り組んでまいります。

震災を乗り越えて

んでみたい

れ

み

阪神・淡路大震災 日地域のまちなみは について、写真を について、写真を 史 変えなが、 の西宮北口 でえなが、 コ

ミ宮 二北 歷口

西宮市ホームページ/http://www.nishi.or.jp/

阪神・淡路大震災に 市内で最も打撃を被 東地区。現在は「高木 をはじめとする多くに に囲まれて、閑静ない に囲まれて、閑静ない が広がつています。」 のこの地域を知つています。」 は、市場や狭い路地が は、市場や狭い路地が は、市場や狭い路地が があが昔の面影を残い ます。」 国影を残している 大学 「高木公園」 大学 「高木公園」 「高木公園」 「高木公園」 「高木公園」 「高木公園」 「高木公園」 「高木公園」

協働の

まち

づ

北口・高木まちづくり協議会 副会長 土井 成三さん

コミュニティの大切さを語り継ぐ

口駅北東地区のまちづくりに参加しました。毎日、子どもの声の絶えない「高木公園」を見るたびに、このまちできたかと感慨深いものがあります。しかしこの方々の方々に、このまちに成り立つて復興した「また」であることを決して忘れてはいけません。 現在この地域には、震災の怖さやコミュニティの大切にも参加いただき、より一にも参加いただき、より一にも参加いただき、より一にも参加いただき、より一にも参加いただき、より一にも参加いただき、より一にも参加いただき、より一にも参加いただき、より一にも参加いただき、より一はでなく、まちづくり活動けでなく、まちづくり活動していきたいと考えております。

共に歩み この地域は、 きる

にセンターをはくなどの商業施りクタ西宮や阪

委員 山田 幸子さん 笑顔で生きがいをもって暮らせるように

民生委員・児童委り地域福祉の充実がお

西宮北口は昔、阪急電車・ 平面交差している日本でも? この「ダイヤモンドクロっ この「ダイヤモンドクロっ によって4つの地域に分か にまって4つの地域に分か R東の阪まりでした。それでンターがオープン、そのをです。それりを感じたのが、あの阪神郎は県立芸術と感じたのが、あの阪神と感じたのが、あの阪神と感じたのが、あの阪神と感じたのが、あの阪神と感じたのが、

丰

瓦木地区民生委員·児童

高齢者の皆さんが、住み 地域住民による助け合い たで変がには、行政だけ をのためには、行政だけ をのためには、行政だけ もず重要になってきてい をのためには、行政だけ

行政だけでなく、つてきています。しかいをもって暮でいます。しがいをもって暮いがいをもって暮いがいをもって暮いがいをもって暮いがいをもって暮かれが、住み慣れた

矢田貝 充彦さん

4つの地域の連携でにぎわいを

も 車 珍 が

現すると感じました。 わが商店街への影響も当然 心配されました。しかし、共存共栄を図っていくためには、各地域の個性を生かしながら、4つの地域が連携してまちの活性化を行っていくことが大切であると考えています。この新しいまちが芸術性に富み、都市品格を備えた魅力的なまちへと成長し、大阪や神戸から多くの人が訪れるにぎわいのあるまちとなるよう、にしきた商店街もその役割を担っていきたの店街もその役割を担っていきた商店街もその役割を担っていきた商店街もその役割を担っていきた商店街もその役割を担っていきたのと思いま

昭和58年の西宮北口周辺。神戸線を走る電

車に対し、縦に伸びる線路は今津線

にしきた音楽祭「LALALAミュージシャンコンテスト」

決戦は、毎年、県立芸術文化センターで開催されています

現在、今津り現在、今津りれていますが、昭和れていますが、昭和れていましたで結ばれていましたが平面交差していたが平面交差していた。 カ平面交差していました。このは「ダイヤモンドクロス」と呼ました = 左写真参照 = 。 しかし、人口の大都市集中な 伴い、輸送力向上や安全対策が な課題となり、ダイヤモンドク な解消されるに至りました。 写真参照 = 。 与真参照 = 。 を対するに、 をはさんで分断されていました。 そのため、 西が、昭和59年までは一本が、昭和59年までは一本が、 では、 今津線と神戸線 では、 今津線と神戸線 でいました。 この交差 策が大 -などに クロス

ヤ ・モンドクロコ スとは



屋上のスカイガーデンでは音楽

イベントなどが行われています

平成5年の西宮北口周辺。写真右下にあるのは阪急 西宮スタジアムです